

ZDFinfo zur „Inflation“ mit Karlsruher Drehort und Wissenschaftlerin

(hk) Der Sender ZDFinfo fokussiert als Spartenprogramm auf Dokumentationen und Reportagen. Am 12. September 2022 strahlte der Sender eine Folge über die „Inflation – Die Angst vor dem Wohlstandskiller“ aus. Aus aktuellem Anlass – im Oktober betrug die Inflationsrate in der Bundesrepublik 10% – wurden die Zuschauer:innen als Verbraucher:innen und Sparer:innen anhand von sechs Thesen über das Thema informiert: (1) Die Inflation ist in Wahrheit noch viel höher; (2) Wo Geld ist, ist Inflation; (3) Wer Schulden hat, profitiert von der Inflation; (4) Immobilien als Ausweg; (5) Krypto-Währungen als Hoffnungsträger; (6) Der Klimaschutz ist schuld an der Inflation. Neben wirtschaftswissenschaftlicher und statistischer Erklärung auch der „gefühlten Inflation“, der Lohn-Preis-Spirale, des Einflusses gegenwärtiger Energiepreise sowie von Klimaschutzmaßnahmen („Greenflation“) auf die Inflation beleuchteten verschiedene Expert:innen kritisch die EZB-Politik, ebenso wie den Zusammenhang von Geldentwertung und Staatsverschuldung sowie, hierfür beispielgebend, die italienische „Kultur der Inflation“ in den 1970er- und 1980er-Jahren. Im Zentrum standen neben der Flucht in Immobilien auch der vergleichsweise junge Trend der Flucht in Krypto-Währungen als Reaktion zur Anpassung an die Inflation sowie die drohende mögliche Stagflation, die Geldentwertung bei wirtschaftlicher Stagnation, wie erstmals in den 1970er-Jahren in Folge der ersten Ölpreiskrise. Neben einem kurzen, in der Staatlichen Münze in Karlsruhe gedrehten Interview über die Inflation in der Geschichte, besonders der Hyperinflation im Deutschen Reich im Jahr 1922/23, hat apl. Prof. Dr. Heike Knortz das Produktionsteam hinsichtlich der historischen Aspekte wissenschaftlich beraten. Neben weiteren Expert:innen aus dem Statistischen Landesamt oder der Verbraucherzentrale Rheinland-Pfalz kamen u.a. Prof. Dr. Thomas Mayer, Ex-Chefvolkswirt der Deutschen Bank, sowie Christiane Nickel, Stellvertretende Generaldirektorin der EZB, zu Wort. Die Sendung ist in der ZDF-Mediathek bis 11. September 2027 abrufbar: <https://www.zdf.de/dokumentation/zdfinfo-doku/inflation-die-angst-vor-dem-wohlstandskiller-102.html>.

